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………………………………………………………………………………………………………………………………

………………….. berichtet, dass er im Moment keinen Sinn mehr in dem TuWatt Tarif 

sieht und zieht daher in Erwägung dort auszutreten. Er fand es gut, dass man im 

Beirat viele Vorschläge machen konnte, leider wurden hier nur wenige von 

umgesetzt. Er würde sich wünschen, dass in diesem Bereich wieder mehr passiert 

und hätte auch gerne seitens der Politik ein Meinungsbild zu diesem 

Themenbereich. 

lhm ist der Bildungsansatz in diesem Themenbereich wichtig. Daher ist einer der 

Vorschläge von ……………………., eine kleine Photovoltaikanlage in geeigneten 

Bereichen an der Gottfried-Keller-Grundschule anzubringen. Die Schüler und 

Schülerinnen sollen Zugang zu dem Display haben und dadurch ein Verständnis 

für erneuerbare Energien zu bekommen. 

Herr Schellmann antwortet kurz direkt, dass Anregungen und Vorschläge immer 

gut seien. Die Anregungen von ……………………. wurden im Beirat alle 

aufgenommen, es lassen sich nur nicht immer alle aus unterschiedlichen Gründen 

umsetzen. 

………………………. bittet um schriftliche Beantwortung. Er ist mit der 

Veröffentlichung seiner personenbezogenen Daten im Protokoll einverstanden. 

Sitzung Stadtwerkeausschuss 11.09.2024 

Thema TuWatt 

Anfrage …………………… -  Einwohnerfrage im Stadtwerkeausschuss 

am 26.06.2024 

Beantwortung Werkleitung der Stadtwerke Norderstedt 

- Anlage 6 zur Niederschrift -
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Erläuterungen der Werkleitung: 

Frage 1:

………………………………………………………………………………………………………………………………

…………………. berichtet, dass er im Moment keinen Sinn mehr in dem TuWatt Tarif 

sieht und zieht daher in Erwägung dort auszutreten. Er fand es gut, dass man im 

Beirat viele Vorschläge machen konnte, leider wurden hier nur wenige von 

umgesetzt. Er würde sich wünschen, dass in diesem Bereich wieder mehr passiert 

und hätte auch gerne seitens der Politik ein Meinungsbild zu diesem 

Themenbereich. 

lhm ist der Bildungsansatz in diesem Themenbereich wichtig. Daher ist einer der 

Vorschläge von ………………………., eine kleine Photovoltaikanlage in geeigneten 

Bereichen an der Gottfried-Keller-Grundschule anzubringen. Die Schüler und 

Schülerinnen sollen Zugang zu dem Display haben und dadurch ein Verständnis 

für erneuerbare Energien zu bekommen. 

Antwort: 

Die Beantwortung bedarf einer differenzierten Betrachtung. Der TuWatt TARIF 

bietet Norderstedter Haushalten die Möglichkeit, Ökostrom zu beziehen, der mit 

Windkraftanlagen in Schleswig-Holstein erzeugt wurde. Dieses Angebot leistet 

einen messbaren Beitrag zur Erreichung der Klimaziele und ergibt daher Sinn. Der 

TuWatt Beirat wurde zur Produkteinführung als Gremium definiert, das sich aus 

dem Bestand aller TuWatt-Kunden rekrutiert und diesem die Möglichkeit bietet, 

Anregungen für lokale Projekte innerhalb vorgegebener Kategorien zu liefern. Von 

einer sehr geringen Anzahl Kunden wurde dies genutzt. Bis heute haben prinzipiell 

alle Norderstedter Haushalte die Möglichkeit, den Tarif zu nutzen und Vorschläge 

einzureichen. 

Der Bereich Bildung nimmt seit über zehn Jahren eine zentrale Rolle in den 

Projekten der Stadtwerke Norderstedt ein. Mit den erfolgreich etablierten 

Programmen 

» Klasse! Energieforscher – vor Ort in Schulen und Kitas durchgeführtes Programm 

der Stadtwerke Norderstedt, rund 11.000 Kinder seit Gründung 

» Klasse! Im Grünen – im Stadtpark Norderstedt durchgeführtes, von den 

Stadtwerke Norderstedt gefördertes Programm mit dem Teilangebot „Klima und 

Energie“, rund 50.000 Kinder seit Einführung 

leisten die Stadtwerke Norderstedt einen wesentlichen Beitrag. Darüber hinaus 

gehende Maßnahmen, insbesondere die Installation energieerzeugender Anlage 
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zu Showzwecken wird auch von den Schulen als nicht zielführend eingestuft, da 

keine ausreichenden Ressourcen zur Verfügung stehen, diese pädagogisch zu 

begleiten. 

Norderstedt, den 11. September 2024 

Werkleitung der STADTWERKE NORDERSTEDT 


